

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: - (1995)

Heft: 73

Artikel: Un village suisse itinérant

Autor: Garnier, Sandrine

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-847870>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Un village suisse itinérant

Cette année, les visiteurs du Salon de l'Agriculture, à Paris, ont pu découvrir des exposants suisses, réunis en un véritable hameau. Le village suisse insolite voyagera de salons en foires pour faire découvrir, aux professionnels comme aux visiteurs privés, des produits 100% suisses.

par Sandrine Garnier

► MEME DANS LA COHUE DU SALON DE L'AGRICULTURE, il était impossible de rater le village suisse. Le stand carré de 180 m² était délimité par des "maisons"; on y entrait pour se promener comme sur la place d'un petit village. Artisanat, confiserie, agriculture, horlogerie étaient représentés. Ceux qui n'ont pas eu la possibilité de se rendre au Salon de l'Agriculture pourront visiter le village suisse insolite lors de la Foire internationale de Paris, du 27 avril au 8 mai. La superficie totale dévolue à la Suisse sera cette fois-ci de 360 m², ce qui permettra de présenter plus de produits, et de proposer davantage d'animations.

Dès l'entrée au village, le visiteur pourra s'essayer au tir à l'arbalète, et disputer le titre du meilleur Guillaume Tell gaulois. Après ses exploits sportifs, il aura bien mérité de se laisser aller sans complexe à la gourmandise pour le chocolat suisse, avec trois confiseries: Maestrani, Munz et Camille Bloch. Un coup d'œil admiratif aux pendules neuchâteloises Le Castel permettra de ne pas manquer l'heure du goûter. Cette entreprise perpétue la tradition horlogère et le savoir-faire du Jura Suisse. De son côté, Sellita-Watch propose des montres de moyenne et haute gamme.

A Paris puis à Bordeaux

Les vaches, elles aussi, seront de la partie, mais par cloches interposées: la collection de la fonderie Blondeau charme l'œil et l'oreille. Toujours au chapitre des "must" suisses, on retrouvera le célèbre couteau, avec le nouveau modèle spécial gaucher de la société Wenger. Enfin Caran d'Ache ajoutera une touche artistique et colorée à l'ensemble. Patrick Rogelet pré-



Jacques Chirac, Maire de Paris et candidat à l'élection présidentielle, inaugure le stand suisse au Salon de l'Agriculture.

sentera la copie qu'il a faite d'un tableau d'Altdorfer, *La bataille d'Alexandre*, à l'aide des crayons aquaréllables Caran d'Ache.

Plus insolite est l'expérience de la culture du roseau de Chine, réalisée dans le nord-ouest et l'est de la Suisse. Végétal à croissance rapide, le roseau de Chine peut-être utilisé dans la fabrication d'emballages "bio", ou comme source d'énergie pour le chauffage ou la production d'électricité, grâce au principe de la biomasse. De plus, cette plante ne nécessite aucun apport d'engrais ou de désherbant, et résiste très bien à la rigueur hivernale.

Le village suisse, dans toute sa diversité, offre largement de quoi satisfaire le visiteur venu en curieux, ou en professionnel à la recherche de nouveaux contacts ou de produits. Durant les cinq prochaines années, La Suisse en France, organisateur de salons, va multiplier les présences de notre pays sur les diverses foires internationales françaises. Chacun, dans sa région, aura l'occasion de découvrir ou de faire découvrir cette vitrine de notre pays. Et ce sera bientôt le tour des habitants du sud-ouest, puisque la Suisse prendra part à la Foire internationale de Bordeaux, du 20 au 29 mai prochains.



Alain Agassant, directeur général de La Suisse en France, accueille François Trystam, commissaire général du pavillon des nations étrangères à la Foire de Paris, devant l'entrée du village suisse insolite.

